

«Padre trabajador»

#QuieroSerComoTu es el lema de esta serie basada en la carta apostólica Patris Corde, en la que el Papa Francisco destaca siete cualidades de san José. De este “Padre trabajador” fue de quien “Jesús aprendió el valor, la dignidad y la alegría de lo que significa comer el pan que es fruto del propio trabajo”.

29/04/2021

Mirar a san José, maestro de Jesús en el trabajo, puede ayudarnos a redescubrir siempre el verdadero

valor de nuestras tareas diarias; a no convertirlas solo en un fin terreno, sino a descubrir allí ese *quid divinum*, ese *algo divino* que nos une a Dios.

Padre trabajador: como san José, trabajar sirviendo.

PODCAST del padre Juan Irarrázabal, de 10 minutos con Jesús América latina. @10minconjesusal

Papa Francisco: la dignidad del trabajo

“Un aspecto que caracteriza a san José y que se ha destacado desde la época de la primera Encíclica social, la Rerum novarum de León XIII, es su relación con el trabajo. San José era un carpintero que trabajaba honestamente para asegurar el sustento de su familia. De él, Jesús aprendió el valor, la dignidad y la

alegría de lo que significa comer el pan que es fruto del propio trabajo. En nuestra época actual, en la que el trabajo parece haber vuelto a representar una urgente cuestión social y el desempleo alcanza a veces niveles impresionantes, aun en aquellas naciones en las que durante décadas se ha experimentado un cierto bienestar, es necesario, con una conciencia renovada, comprender el significado del trabajo que da dignidad y del que nuestro santo es un patrono ejemplar”[1].

San Josemaría: hacer el trabajo bien, con amor

“PARA LA GRAN mayoría de los hombres, ser santo supone santificar el propio trabajo, santificarse en su trabajo, y santificar a los demás con el trabajo”[2]. Con estas palabras, el fundador del Opus Dei resumía una parte del mensaje que Dios le había confiado para recordar a los

cristianos. «Santificar el trabajo» es la expresión que quizá llama más la atención. Por un lado, eso quiere decir hacerlo bien, con amor, cuidando los detalles, como cualquier persona honesta. Por otro, hacerlo sabiendo que en la materialidad de ese obrar podemos compartir el modo que tiene Dios de amar su creación, es decir, las personas y la realidad tangible en la que se desenvuelven.

En una ocasión, preguntaron a san Josemaría: “Soy cirujano y tengo diez hijos. Hace quince años que el espíritu de la Obra es mi guía y mi fuerza. Pero hay días que el deber profesional, me roba el tiempo para todo. ¿Qué puedo hacer para seguir santificándome, y dirigir la casa como Dios quiere?”. El fundador del Opus Dei le contestó: “Pero, tú, ¿qué haces cuando atiendes a los enfermos si no es una labor quasi sacerdotal? ¡Casi eres un sacerdote, y

tienes alma de sacerdote! A la vez que las heridas y las enfermedades del cuerpo, curas las del alma, tan sólo con tu mirada, con tu modo de tratar a los enfermos, con una palabra oportuna, con una sonrisa de afecto (...). De la mañana a la noche y de la noche a la mañana, tú estás con Dios”[3].

Para meditar y rezar

En el taller de José

El Patriarca trabajaba con la conciencia de cumplir la voluntad de Dios, pensando en el bien de los suyos, Jesús y María, y teniendo presente el bien de todos los habitantes de la pequeña Nazaret.

Oraciones a san José mencionadas en *Patris corde* y en el decreto con el que se concede el don de

indulgencias especiales con ocasión del Año de San José.

Para escuchar

San José en palabras de san Josemaría: En este audio se recogen distintas intervenciones de san Josemaría, en encuentros con personas de América y España. También está la transcripción de sus palabras.

Himno a san José, Canto Católico.

Para ver

En tiempos en que se agudizan los problemas laborales, te invitamos a conocer la "Novena del trabajo" a San Josemaría y un video en que explica

cómo encontrar a Dios en el trabajo diario.

Descarga la imagen de @lukalousek como fondo de pantalla para tu teléfono

Puedes ver aquítodas las notas de la serie #QuieroSerComoTu. Revisa la galería con todas las imágenes de la serie #QuieroSerComoTu.

[1] Francisco, carta apostólica *Patris corde*, n. 6

[2] San Josemaría, *Conversaciones*, n. 55.

[3] San Josemaría, Notas tomadas en un encuentro familiar en Valencia, 17-XI-1972.

.....
.....

pdf | Documento generado
automáticamente desde [https://
opusdei.org/es-ve/article/san-jose-
padre-trabajador/](https://opusdei.org/es-ve/article/san-jose-padre-trabajador/) (03/02/2026)